



## Paroisse Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé

FONDETTES ■ LUYNES ■ SAINT-ROCH  
PERNAY ■ SAINT-ETIENNE-DE-CHIGNY

## L'évangile des vocations

(Expression chère au Pape François)

L'Évangile des vocations continue de résonner dans l'Église et dans le monde ! Le micro-trottoir visionné au début du récent Congrès national des vocations a témoigné de l'estime des jeunes pour le terme « vocation ». Les

les jeunes sont toujours passionnés par les témoignages de religieux, religieuses, consacrés, prêtres.

Certains entendront cet appel pour eux, et les acteurs de la pastorale des vocations des diocèses et des communautés vont les aider à discerner l'appel du Seigneur. Le pôle vocations du Service national pour l'évangélisation des jeunes et pour les vocations (SNEJV) les soutient par plusieurs initiatives : journées des services des vocations, propositions pour la Journée mondiale de prière pour les vocations, rencontre des formateurs des « années pour Dieu », accueil vocationnel à Lourdes...

Le Synode sur les jeunes, la foi et le discernement vocationnel, nous l'a redit, ce sont les jeunes qui évangélisent les jeunes. Ils sont les premiers concernés par l'appel et son accompagnement. Après le colloque « Une vie pour le Christ et son Royaume », le festival jeunes a mis en œuvre avec bonheur une parole du pape François : « *Ta vie est mission* ». L'accent mis sur la jeunesse était d'autant plus de circonstance que le congrès a été une belle étape de préparation des Journées mondiales de la jeunesse au Portugal (été 2023).

Mgr Bertrand Lacombe, archevêque d'Auch, délégué aux vocations

## Le Lien

(« Kishreinu »  
en hébreu)

## paroissial - Mai 2024

### DATES A RETENIR

**Jeudi 9 mai 2024**

**Ascension du Seigneur**

**Dimanche 19 mai 2024**

**Pentecôte**

**Lundi 20 mai 2024**

**Pèlerinage à l'Ermitière**

**Dimanche 26 mai 2024**

**Solennité de la Sainte Trinité**

**Vendredi 31 mai 2024**

**Visitation de la Bse. Vierge Marie**



Ascension, par Benvenuto TISI  
1517 (?)

« Avec l'Ascension, quelque chose de nouveau et de très beau s'est produit : par cette montée Jésus a emmené notre humanité au ciel ». Ainsi, cette humanité que Jésus a prise n'est pas restée sur la terre, « elle est montée en Dieu et y restera pour toujours ». Et depuis ce jour, « Dieu lui-même, a changé ; il porte en lui notre chair, notre humanité ; celui qui s'est fait homme pour nous [...], pour faire de nous ses frères, se présente comme homme devant le Père, pour prendre avec lui tous ceux qui lui sont unis ». Aujourd'hui, « nous célébrons la conquête du ciel » **Pape François**

## Le mot du curé

Père Bruno GUICHETEAU

### « Le trésor de la foi est à partager largement ! »

Le carême 2024 est déjà bien derrière nous. Cependant, je veux vous dire quelques mots sur l'action qui avait été décidée et qui a été vécue dans notre paroisse durant ce carême.

En septembre 2023, Monseigneur Jordy, notre évêque, a souhaité que les fidèles réfléchissent sur le thème « Disciples-Missionnaires à la suite de Saint Martin » à partir d'un livret fourni par la formation permanente du diocèse. C'est cette action qui a été vécue durant le carême dernier.

Sur notre paroisse, cinq groupes de réflexion se sont constitués, allant de quatre personnes à une douzaine. Chaque groupe s'est réuni de six à huit fois. Le livret a été un bon support, proposant pour chaque rencontre un extrait de la lettre pastorale de Monseigneur Jordy, un extrait de l'exhortation du pape François « *Evangelii Gaudium* » (La joie de l'Évangile) et un passage du Nouveau Testament (essentiellement des Évangiles). Les thèmes des rencontres ont permis de balayer divers aspects de la vie de Disciples-Missionnaires : les attentes et les besoins des fidèles du Christ et de nos contemporains, la rencontre avec le Christ comme fondement de la vie des Disciples-Missionnaires, le lien entre « Disciples » et « Missionnaires », la nécessité de la prière et de la formation, le témoignage dans la vie de tous les jours, l'importance du soutien de l'Église et de la vie en Église, la richesse et la complémentarité des divers charismes pour la mission.

Le premier bénéfice de ces rencontres fut l'expérience de groupe. Nous nous rendons compte que nous avons des richesses à partager. Nos échanges ne se sont pas limités à des débats d'idées. Mais chacun a pu faire écho des expériences spirituelles et missionnaires qu'il a vécues. Que l'un ou l'autre ait dit comment le Seigneur a fait irruption dans sa vie n'a pas été banal. Tous ont dit leur besoin de formation : avant d'être missionnaire, il faut être disciple, suivre Jésus, apprendre de Lui. Il faut aussi écouter le monde, apprendre de lui, le comprendre. Le monde porte l'empreinte de Dieu, et il s'en est aussi éloigné. Il faut rendre grâce pour ce qui est bon et ne pas hésiter à dénoncer ce qui est mauvais.

La paroisse doit avoir particulièrement le souci de bien accueillir et d'accompagner les catéchumènes, les recommençants, les néophytes, parce qu'ils renouvellent la jeunesse de l'Église, parce qu'ils sont un don de Dieu, parce qu'ils sont au tout début de leur vie avec le Christ et qu'ils ont besoin d'être soutenus et éclairés dans leur foi. Dans les groupes, nous avons reconnu les grâces que le Seigneur a faites à notre paroisse en nous offrant la présence des quatre catéchumènes baptisés lors de la veillée Pascale dernière. Les parents qui présentent leur enfant au baptême ou au catéchisme, les fiancés, les enfants et les parents des établissements d'enseignement catholique font aussi partie de cette catégorie des personnes à accompagner, à écouter et à former. Le trésor de la foi est à partager largement. Le travail comme « Disciples-Missionnaires » ne manque pas ! Avec les paroissiens qui ont vécu les échanges dans les groupes sur « Disciples-Missionnaires à la suite de saint Martin », j'ai envie de dire : « Tous au travail » !

**CARNET DU MOIS  
d'AVRIL**
**« Dieu est paix et il désire la paix »**
**DÉFUNTS**

Georgette GARNIER Jean-Paul DROUET André ROGER Raymond MORTIER Arlette LIOT	Maria DOS SANTOS Germaine CROSNIER Arsène LANDAIS Catherine VIGREUX
---	--

**BAPTÊMES**

Juliette SERRAULT Alice et Clément ARSELIN Juliette LESBATS Éléonore REFABERT Andréa VALENTI Adèle CHEVREAU Alix et Marin BERTHET	<b>Les enfants du Catéchisme :</b>  Laurine, Paul Olivia, Laurel, Charbel, Alicia, Johan, Shrina
---	---

**Jubilé du Cœur de Jésus**

Au sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le Monial, un jubilé est célébré du 27 décembre 2023 au 27 juin 2025, pour fêter les 350 ans des apparitions de Jésus à sainte Marguerite-Marie. Cette démarche jubilaire est une invitation à se mettre en marche pour répondre à l'appel de Jésus : venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau et je vous donnerai le repos, car je suis doux et humble de Cœur (Mt 11, 28). Passer la Porte jubilaire, c'est entrer dans le Cœur de Jésus pour être renouvelé en profondeur dans notre vie de baptisé et lui rendre amour pour amour.

<https://sacrecoeur-paray.org/demarche-jubilaire/>

« Cette année, par une heureuse coïncidence, le Ramadan, mois sacré pour l'Islam se termine quelques jours seulement après la célébration de Pâques, la fête religieuse la plus importante pour les chrétiens. Cette heureuse occasion, qui nous invite à lever les yeux vers le ciel et à adorer le Seigneur, « miséricordieux et tout-puissant » (Nostra Aetate, 3), contraste fortement avec la douleur que nous ressentons pour le sang qui coule actuellement sur les terres bénies du Moyen-Orient.

« Frères et sœurs, notre père Abraham a levé les yeux au ciel pour contempler les étoiles. La lumière de la vie, qui brille tout autour de nous et nous enveloppe d'en haut, nous appelle à laisser derrière nous la nuit noire de la haine, afin que, conformément à la volonté du Créateur, les étoiles brillent sur notre monde, plutôt que l'éclat des missiles qui illuminent le ciel et font pleuvoir le feu pour dévaster la terre !

« Dieu est paix et il désire la paix. Ceux qui croient en lui ne peuvent que rejeter la guerre, qui ne résout pas les hostilités mais ne fait que les accroître. La guerre, comme je ne me lasse pas de le dire, est toujours et uniquement un échec : c'est un chemin qui ne mène nulle part ; elle n'ouvre pas de nouveaux horizons, mais étouffe toute espérance. Je souffre beaucoup du conflit en Palestine et en Israël. Puisse-t-il y avoir un cessez-le-feu immédiat dans la bande de Gaza, où une catastrophe humanitaire est en cours. Que l'aide puisse parvenir au peuple palestinien qui souffre beaucoup et que les otages pris en octobre soient libérés ! Je pense aussi à la Syrie, au Liban et à tout le Moyen-Orient ravagés par la guerre.

« Ne laissons pas se propager les flammes du ressentiment, attisées par les vents funestes de la course aux armements ! Ne laissons pas la guerre

s'étendre ! Mettons fin à l'inertie du mal !

Je pense constamment aux familles, aux jeunes, aux travailleurs, aux personnes âgées et aux enfants. Je suis certain que dans leurs cœurs, dans les cœurs des gens ordinaires, il y a un grand désir de paix. Et qu'au milieu de la montée de la violence, des larmes coulent de leurs yeux et qu'un seul mot sort de leurs lèvres : Assez ! Assez !

« S'il vous plaît, mettez fin au fracas des armes et pensez aux enfants, à tous les enfants, comme à vos propres enfants. Regardons tous l'avenir avec des yeux d'enfants. Ils ne demandent pas qui est l'ennemi à détruire, mais qui sont les amis avec lesquels ils peuvent jouer. Ils ont besoin de maisons, de parcs et d'écoles, pas de tombes ni de fosses communes. Mes amis, je crois que les déserts peuvent fleurir : comme dans la nature, ainsi dans le cœur des individus et dans la vie des peuples.

« Pourtant, les déserts de la haine ne peuvent donner naissance à des pousses d'espoir que si nous apprenons à grandir ensemble, les uns à côté des autres ; que si nous apprenons à respecter les croyances des autres ; que si nous reconnaissons le droit à l'existence de chaque peuple et le droit de chaque peuple à avoir son propre État ; que si nous apprenons à vivre en paix sans diaboliser qui que ce soit.

« Telle est ma conviction et mon espérance, que je partage avec les chrétiens qui, malgré combien de difficultés, vivent dans tout le Moyen-Orient. Je les embrasse, je les encourage et je leur demande d'apprécier toujours et partout le droit et la capacité de professer librement leur foi, qui parle de paix et de fraternité.

« Je souhaite à chacun d'entre vous le meilleur et les bénédictions du Très-Haut. Shukran ! (Merci !)

Pape François — 16 avril 2024

**LE SAVIEZ-VOUS ?**
**ASCENSION et PENTECÔTE**

L'Ascension ne peut être comprise qu'en lien avec Pâques et la Pentecôte : la résurrection du Christ et la venue de l'Esprit Saint.

Le livre des Actes des Apôtres rapporte que, pendant les quarante jours qui ont suivi Pâques, le Christ ressuscité s'est plusieurs fois montré aux disciples. L'Ascension marque la fin des apparitions du Ressuscité : Jésus « est monté au ciel », c'est-à-dire que désormais, ses disciples devront faire le deuil d'un certain type de présence, d'une présence charnelle. Grâce à l'Esprit donné à la Pentecôte, ils vont expérimenter une nouvelle manière, pour Jésus ressuscité, de leur être présent. Désormais, les disciples devront « croire sans voir », ou plutôt « croire parce qu'ils ont vu » (Jn 20, 30-31). C'est sur leur témoignage crédible que nous fondons notre foi.

La liberté des chrétiens passe par une prise de distance de la part du Christ. « Il est bon pour vous que je m'en aille », dit Jésus (Jean 16,7). Lui qui ne se laisse pas posséder ni étreindre ne s'impose pas davantage : il laisse ses disciples libres de croire, et donc d'aimer véritablement car librement.

Mais cette absence est en même temps forte d'une promesse et d'une invitation à la mission : « vous allez recevoir une puissance, celle du Saint Esprit qui viendra sur vous ; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre ».

L'Ascension n'est donc pas la célébration d'un départ triste. Les disciples étaient tristes, avant, quand ils ne comprenaient pas le sens des événements de Jérusalem, quand ils ne comprenaient pas que le Messie devait souffrir pour entrer dans la gloire, surtout tant qu'ils n'avaient pas compris que Jésus devait monter vers le Père pour envoyer l'Esprit.

VIE DE LA PAROISSE

Cette année, le Pèlerinage à l'Ermitière sera suivi par tout le **doynné de Tours Nord**, et sera présidé par **Mgr. Vincent JORDY**, archevêque de Tours

**COVOITURAGE: organisez-vous!**

PAROISSES DU DOYENNÉ DE TOURS NORD

**Pèlerinage**

en l'honneur  
de la Bienheureuse Jehanne-Marie de Maillé



**LUNDI**  
**20 MAI**  
**2024**  
à Ambillou

**Programme**

**Pour ceux qui marchent :**

8h00 : rdv à l'église d'Ambillou (37002)  
8h30 : accueil et prière de départ  
9h : marche vers la chapelle de l'Ermitière (4km)  
11h00 : Messe, présidée par Mgr Jordy  
12h00 : Apéritif et pique-nique  
14h30 : temps d'échange sur la mission/ grand jeu pour les enfants  
16h30 : fin

**Pour ceux qui ne peuvent pas marcher :**

8h30 : rdv directement à la chapelle de l'Ermitière  
9h00 : temps spirituel et chapelet animé

plus d'informations sur : <https://www.bjmm.fr>



Jeudi Saint



Veillée Pascale



Pâques



Journée des servants et servantes



Pâques

## Intentions du Pape



**Mai 2024** : Pour la formation des religieuses, des religieux et des séminaristes. Prions pour que les religieuses, les religieux et les séminaristes grandissent dans leur parcours vocationnel grâce à une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire qui les conduise à être des témoins crédibles de l'Évangile.

### Le service évangélique des malades (SEM)

est un service d'Eglise faisant partie de la Pastorale de la Santé.

Dans notre paroisse, l'équipe est constituée de quelques personnes qui vont visiter les malades ou les personnes isolées afin de garder le lien avec la paroisse, de prier, et de proposer les sacrements.

Une partie de l'équipe est présente également à l'EHPAD du Clos du Mûrier où la messe a lieu une fois par mois.

En ce mois de mai, nous avons ainsi proposé à ceux qui le souhaitaient de recevoir le sacrement des malades.

Apporter à nos frères et sœurs de l'amour et de l'Espérance du Seigneur est une source de joie.

Si vous souhaitez donc nous rejoindre, ce sera un plaisir de vous accueillir dans notre équipe.

### INITIATION À L'ORAISON

La paroisse St Étienne de Grandmont propose une initiation à l'oraison ou "comment entrer et durer dans la prière silencieuse"

les mardis 14 et 28 mai, de 20h15 à 22h30, à la Maison Paroissiale, 13 rue de la Houssaye à Saint-Avertin.

Au programme : présentation de l'oraison à l'école du Carmel, une courte pratique, des témoignages et partages.

Initiation ouverte à toute personne intéressée (qq. soit la paroisse).

Inscription :

Par téléphone : 06 69 29 96 12

### Prière des mères

[www.priereidesmeres.com](http://www.priereidesmeres.com)

### Réunions du

### Chapelet pour les défunts de la Paroisse

chaque premier lundi du mois, à 18h00, en l'église de Fondettes

### Récitations du Chapelet

#### Eglise de Luynes :

tous les mardis à 8h30

#### Eglise de Fondettes :

tous les, jeudis, à 8h30

### PRIERE POUR LES RELIGIEUX

« Ô Père, fais se lever parmi les chrétiens de nombreuses et saintes vocations au sacerdoce, qui maintiennent la foi vivante et gardent une mémoire pleine de gratitude de ton Fils Jésus, par la prédication de sa Parole et l'administration des Sacrements, par lesquels tu renouvelles continuellement tes fidèles.

« Donne-nous de saints ministres de ton autel, qui soient d'attentifs et fervents gardiens de l'Eucharistie, sacrement du don suprême du Christ pour la rédemption du monde.

« Appelle des ministres de ta miséricorde, qui dispensent la joie de ton pardon par le sacrement de la Réconciliation.

« Ô Père, fais que l'Église accueille avec joie les nombreuses inspirations de l'Esprit de ton Fils et, qu'en étant docile à ses enseignements, elle prenne soin des vocations au ministère sacerdotal et à la vie consacrée.

« Soutiens les évêques, les prêtres, les diacres, les personnes consacrées et tous les baptisés dans le Christ, afin qu'ils accomplissent fidèlement leur mission, au service de l'Évangile.

« Nous te le demandons par le Christ notre Seigneur. Amen »

Pape Benoît XVI

### Haltes du soir

Temps de prière silencieuse.

Démarche personnelle soutenue par la présence priante des frères et sœurs.

Rencontres indépendantes

### Mercredi 8 mai

de 20h30 à 22h. Tarif K

[Maison de prière Ste Ursule](http://Maison de prière Ste Ursule)

32 rue de la Mésangerie

37540 St Cyr sur Loire

Tél : 02 47 88 46 00

[su.mdp@ste-ursule.org](mailto:su.mdp@ste-ursule.org)

## Permanences d'accueil

Abbé Bruno GUICHETEAU, curé

Mme. Christine CONTRERAS, secrétaire paroissiale, transmet les demandes à l'abbé

Maison Paroissiale de Fondettes

2, rue de la République 37230 Fondettes

Tél. 02 47 42 20 38 - [paroisse.bjmm@wanadoo.fr](mailto:paroisse.bjmm@wanadoo.fr)

A la Maison Paroissiale de Fondettes

Mardi, mercredi et samedi de 10 h à 12 h

(Sauf vacances scolaires)

Salle paroissiale de Luynes

Pour des rencontres éveils à la foi, des groupes de catéchèse et l'aumônerie des collégiens - 4 bis rue des Ecoles - Luynes

Si vous souhaitez recevoir Le Lien Paroissial par mail,

Merci de donner votre adresse électronique à la paroisse : [paroisse.bjmm@wanadoo.fr](mailto:paroisse.bjmm@wanadoo.fr)

Rédaction : J-Christophe CONSIGNY - Courriel : [andriqny0@orange.fr](mailto:andriqny0@orange.fr)

